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Jugendhilfeausschuss 23.03.2022

öffentlich Vorlage Nr.
Ergänzung
027/2022-4

Stand 16.03.2022

Betreff Kindergartenbedarfsplanung 2021 - 2025

Beschlussentwurf

1) Der JHA beauftragt die Verwaltung, die Realisierung eines gemeinsamen Ersatz- und
Erweiterungsbaus für die städtischen Einrichtungen „Baumhaus“, eingruppig in der
Klarenhofstraße in Roisdorf und „Windrad“, zweigruppig in der Königstraße in
Bornheim unter Erweiterungsoption um eine Gruppe zu prüfen.

2) Der JHA bekräftigt die vorrangige Verfolgung des Ziels, den Betreuungsbedarf der
Kinder über drei Jahren zu 100% abzudecken und so viele Plätze wie möglich zur
Bedarfsdeckung der Kinder unter drei Jahren zu schaffen. Im Zuge von
Neugründungsvorhaben sollen evtl. entstehende Überkapazitäten im Bereich der
Plätze für Kinder über drei Jahren durch Gruppenumwandlungen zur Schaffung von
Plätzen für Kinder unter drei Jahren an anderer Stelle abgebaut werden.

3) Im Zuge der jährlichen, gesamtstädtischen Bedarfsbetrachtungen sind für folgende
Neubau- und Erweiterungsoptionen die Vorlagen zur Umsetzung zur
Beschlussfassung vorzulegen:
a) Ersatzbau Kindertageseinrichtung Flora Waldorf: Entscheidung über

Erweiterungsoption um zwei Gruppen.
b) Neubau einer Kindertageseinrichtung im Bereich des ME 18: Entscheidung über

Umsetzungsnotwendigkeit und Größe.

4) Der JHA nimmt zur Kenntnis, dass mit den vielen in Umsetzung befindlichen und
geplanten Standorten für Kindertageseinrichtungen voraussichtlich gerade einmal der
steigende Bedarf aus der allgemeinen Bedarfs- und Bevölkerungsentwicklung unter
besonderer Betrachtung der in engem zeitlichen Zusammenhang in Realisierung
befindlichen Neubaugebiete He31, He35, Me 16, Me18, Ro22, Ro23, Rb01 gedeckt
werden kann. Jede weitere, zeitnahe Entwicklung von Neubaugebieten löst
erheblichen Mehrbedarf aus, dessen Deckung voraussichtlich nicht gesichert werden
kann. Sowohl die Kapazitäten der baulichen Umsetzung sind limitiert, als auch die
Möglichkeit der personellen Ausstattung zur Betriebsaufnahme. Der JHA fordert die
übrigen Gremien auf, dies bei der Beschlussfassung zur weiteren Gebietsentwicklung
zu berücksichtigen.

Sachverhalt

In der Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 22.02.2022 sind aus der Vorlage 027/2022-4
die oben aufgeführten 4 Punkte in die nächste Ausschusssitzung verwiesen worden, da
hierzu noch Klärungs- und Abstimmungsbedarfe bestehen.
Die Verwaltung wird die noch offenen Fragen in der Sitzung mündlich beantworten.


